

UN AN DE PRÉSIDENCE : UNE DYNAMIQUE DE PROXIMITÉ ET D'INNOVATION AU SERVICE DE LA PROFESSION

Versailles, décembre 2025 — Un an après leur prise de fonction, Emmanuel Cordier, Président, et Valentin Ryngaert, Premier Vice-Président, dressent le bilan d'une première année de mandature placée sous le signe de la proximité, de l'innovation et de l'ambition collective.

À la tête de la Compagnie Régionale des Commissaires aux Comptes de Versailles et du Centre (CRCC), ils ont engagé une action résolument tournée vers les territoires, la formation et l'accompagnement des mutations de la profession.

UNE GOUVERNANCE RENOUVELÉE AU SERVICE DES TERRITOIRES

Élus le 3 octobre 2024 et entrés en fonction le 1^{er} novembre de la même année, **Emmanuel Cordier et Valentin Ryngaert ont souhaité ancrer leur mandature dans la continuité tout en affirmant une gouvernance modernisée.**

Renouvelé à 50 %, le Conseil régional reflète une très large **représentativité des territoires** et des **modes d'exercice de la profession**. Les six commissions régionales ont été redessinées autour de quatre priorités : **attractivité, service et outils, durabilité et économie sociale et solidaire.**

Emmanuel Cordier, Président de la CRCC de Versailles et du Centre, déclare, "Notre ambition est de faire de la proximité le socle de notre action, qu'elle soit géographique, institutionnelle ou humaine".



En un an, **la CRCC a organisé plus de soixante manifestations dans les dix départements de son ressort.** Ces événements incluent des conférences sur la durabilité à Tours et à Orléans, le développement de conférences associatives "Actualités et bonnes pratiques", des rencontres pédagogiques dans les lycées et universités, la Journée Institutionnelle 2025 délocalisée à Olivet près d'Orléans, ainsi que plusieurs conférences réunissant des acteurs de la prévention, dont les Tribunaux des Activités Économiques (TAE) et les Chambres de Commerce et d'Industrie.



FORMER, ACCOMPAGNER ET INNOVER

La formation continue constitue un levier stratégique majeur de la mandature. Lancée en janvier, la série des "Jeudis de la formation", webinaire offert par la CRCC à ses commissaires aux comptes, réunit désormais chaque mois plus d'une centaine de participants autour de thèmes techniques ou prospectifs (normes d'audit révisées, intelligence artificielle, facturation électronique...).

En parallèle, **la CRCC a soutenu plus de 1 000 professionnels formés en 2024** et poursuit ses actions d'accompagnement au quotidien.

Face aux transformations du métier, la Compagnie s'est mobilisée sur les grands chantiers de la profession :

- **Reporting de durabilité (CSRD)** et déploiement du Visa Durabilité, avec plus de 3 500 commissaires aux comptes déjà formés au niveau national,
- Réflexion sur l'**intégration de l'intelligence artificielle** et sur la place des critères ESG dans les missions d'audit,
- Création d'**une commission Économie Sociale et Solidaire (ESS)**, à l'origine d'un cycle de dix conférences associatives locales en 2025, menées avec les collectivités territoriales et le CJEC Paris Ile-de-France et Centre.



UNE COMPAGNIE EN BONNE SANTÉ ET TOURNÉE VERS L'AVENIR

Le résultat excédentaire de 2024 permet de maintenir un taux de cotisation régionale le plus bas de France (0,13 %). Avec **1 762 consœurs et confrères actifs**, la CRCC de Versailles et du Centre poursuit son développement sur un territoire couvrant dix départements, trois cours d'appel, plus de 544 500 entreprises et 123 000 associations.

La présidence a également engagé un travail de fond sur la qualité de vie au travail. En 2025, **la Compagnie a ouvert un chantier inédit consacré à la santé mentale**, grande cause nationale, avec pour objectif de bâtir un plan d'actions durable associant conférences, outils pratiques et accompagnement individuel.



"Préserver la santé mentale, c'est aussi renforcer l'attractivité et la performance de nos cabinets" ajoute Valentin Ryngaert, Premier Vice-Président de la CRCC de Versailles et du Centre



PERSPECTIVES 2026 : POURSUIVRE LA DYNAMIQUE

Pour 2026, la CRCC de Versailles et du Centre entend consolider la dynamique initiée depuis un an et continuer à se positionner comme un acteur de proximité, au plus près des réalités économiques et institutionnelles.

Cette ambition se traduira d'abord par **un renforcement de la présence territoriale**, avec la **poursuite des cycles de conférences et des échanges réguliers** avec les magistrats, représentations patronales, dirigeants d'entreprises, élus locaux et acteurs associatifs. Ces rendez-vous de terrain visent à consolider la confiance entre les commissaires aux comptes et leurs partenaires économiques, en valorisant la valeur ajoutée de leur mission d'intérêt général.

La formation restera un pilier central de l'action régionale. L'offre gratuite et accessible à tous sera étoffée afin de répondre aux besoins des cabinets de toutes tailles, qu'il s'agisse d'actualiser leurs compétences techniques ou d'anticiper les évolutions réglementaires à venir. Cette démarche d'accompagnement s'inscrit dans la volonté de maintenir un haut niveau de qualité et d'expertise au sein de la profession. Parallèlement, la Compagnie poursuivra son chantier dédié à la santé mentale et à l'attractivité, avec l'objectif de renforcer durablement la prévention et le bien-être au travail au sein des cabinets.

Sur le plan technique, **la CRCC accompagnera ses membres dans la mise en œuvre progressive du reporting de durabilité.** Enfin, la Compagnie poursuivra le développement de partenariats universitaires et pédagogiques afin de renforcer les liens avec les jeunes générations et susciter des vocations autour des métiers de l'audit et de la confiance financière.



À propos de la Compagnie Régionale des Commissaires aux Comptes (CRCC) de Versailles et du Centre :

La Compagnie Régionale des Commissaires aux Comptes de Versailles et du Centre (CRCC) est l'instance représentative des Commissaires aux comptes au niveau local. Le périmètre de la CRCC de Versailles et du Centre couvre 3 Cours d'Appel (Versailles, Bourges et Orléans) et 10 départements. Ce vaste territoire de près de 50 000 km² occupe une position stratégique puisqu'il se déploie sur les bassins économiques de tout premier plan de l'ouest de la région Ile-de-France ainsi que la région Centre-Val de Loire. Cela représente un bassin de 7 millions d'habitants, 144 villes de plus de 10 000 habitants, 544 500 entreprises et 123 000 associations actives. Dotée de la personnalité morale, elle est administrée par un Conseil régional composé de 22 élus. Son rôle principal est la défense, la promotion et le respect des règles dans l'exercice du commissariat aux comptes. Elle est au service des professionnels, les accompagne et les guide dans leur exercice quotidien. La Compagnie Régionale veille également au respect des règles déontologiques, légales et réglementaires qui régissent la profession ainsi qu'aux diverses obligations professionnelles qui incombent à ses membres. En relais de la Compagnie Nationale (CNCC), elle entretient des liens directs et réguliers avec les professionnels, les pouvoirs publics et les régulateurs.

CONTACT PRESSE

Agence Giesbert & Mandin - Groupe Intelligible pour la CRCC de Versailles et du Centre
Léa Villot • 06 89 89 17 96 • l.villot@giesbert-mandin.fr